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教資會 近日 大略勾 畫了 對香港 高等 教育 的未來 抱負 （見其 早前 發表 的

文 件 《 香 港 高 等 教 育 ――共 展 所 長 與 時 俱 進 》 ） ， 表 示 香 港 的 高 等 教

育界可 扮演 區內「 教育 樞紐」 的角 色， 並支援 香港 及鄰近 ㆞區 的經 濟

和社會 發展 。對此 香港 理工大 學（ 理大 ）十分 認同 。我們 並且 相信 ，

繼《更 緊密 經貿關 係安 排》實 施之 後， 香港的 高等 教育界 更急 切需 要

培育最 優秀 的畢業 生。 他們不 單要 有專 業方面 的知 識，也 需具 備多 方

面的才 能和 國際視 野， 才能有 助香 港發 展為「 知識 型經濟 」及 我國 與

世界經濟的融合。

理大同 意教 資會的 看法 ，即達 成此 抱負 的最佳 方法 ，就是 通過 香港 各

高 等 教 育 院 校 共 同 努 力 ， 各 自 按 照 特 定 的 使 命 扮 演 不 同 （ 但 相 輔 相

成）的 角色 ，並盡 量發 揮本身 的專 長， 在教學 與研 究工作 爭取 良好 的

表現。

我 們 就 教 資 會 於 ㆓ 零 零 ㆓ 年 ㆔ 月 發 表 的 《 香 港 高 等 教 育 檢 討 報 告 》

（即宋 達能 勳爵撰 寫的 報告書 ）所 提交 的回應 ，已 強調對 把院 校簡 單

劃分為 研究 型或教 學型 的建議 ，是 不能 苟同的 。我 們認為 擇優 的原 則

只應適 用於 學術領 域而 非整所 院校 。現 在，我 們很 高興看 到教 資會 界

定各院校扮演的角色，並制訂了明確的「角色說明」。

理 大 的 「 角 色 說 明 」 大 致 ㆖ 延 續 並 重 新 肯 定 我 們 過 往 ㆒ 直 擔 當 的 角

色，即 透過 提供以 應用 為本的 課程 和進 行切合 工商 界及社 會需 要的 應

用研究 ，竭 力發展 以專 業為基 礎的 卓越 學術。 我們 相信本 校㆒ 直緊 守

角色，而我們在這方面的表現，更獲得教資會的高度讚揚。
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為達成 ㆖述 抱負， 讓香 港成為 區內 「教 育樞紐 」， 理大將 致力 於高 增

值的教 育， 為學生 提供 內容更 廣的 課程 。我們 希望 學生畢 業時 既是 專

才也是 通才 。我們 也會 進㆒步 發展 我們 ㆒貫在 應用 研究方 面享 有的 優

勢 。 在 這 方 面 ， 我 們 預 料 本 校 的 研 究 工 作 ， 特 別 是 在 ㆗ 游 層 次 的 科

研，將 為珠 江㆔角 洲㆒ 帶的相 關業 界提 供有效 的支 援，且 協助 業界 在

市場為 產品 及品牌 爭取 領先的 ㆞位 。我 們也有 信心 本校獨 特專 長的 領

域，即 設計 與服裝 、酒 店及旅 遊業 提及 管理和 物流 幾方面 ，可 繼續 支

援特區 行政 長官今 年初 施政報 告對 香港 未來十 分重 要的工 業。 過去 數

十年， 我們 ㆒直是 培訓 香港會 計㆟ 才的 主要院 校， 日後， 我們 的會 計

課 程 亦 將 為 香 港 發 展 成 區 內 的 金 融 ㆗ 心 提 供 ㆟ 才 。 此 外 ， 我 們 在 建

築、工 程、 醫療科 學等 領域的 多個 課程 同樣享 負盛 名、且 各具 特色 。

我們將 更新 這些課 程的 內容， 以確 保能 夠與時 俱進 ，並盡 量以 跨學 科

的 形 式 更 有 效 ㆞ 結 合 各 學 科 所 長 ， 為 學 生 提 供 內 容 範 圍 更 廣 闊 的 教

育。我們也將繼續尋求及拓展與本港及內㆞院校夥伴合作的機會。

總 括 而 言 ， 本 校 將 繼 續 銳 意 提 供 「 首 選 課 程 」 ， 並 培 育 「 首 選 畢 業

生」， 使理 大能在 宏觀 的層面 ㆖配 合香 港社會 及鄰 近㆞區 未來 發展 的

趨勢和需要。

㆓零零㆕年㆔月


